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Paisanos de todas partes Veinticinco Casas de Cantabria de
España y América estuvieron representadas en el encuentro
celebrado en Buenos Aires
28.09.08 - JESÚS SERRERA

Cántabros de España y de América, reunidos en Buenos Aires. De 17 de
las 18 Casas de Cantabria existentes en España (sólo la de Alicante no
pudo estar presente por problemas de última hora) y las ocho americanas:
las tres de Cuba (dos en La Habana y otra en Camagüey), las de Miami,
México, Caracas y las anfitrionas argentinas, Buenos Aires y Rosario. Cada
una con un proyecto de futuro-Sevilla está a punto de estrenar nueva sede,
Caracas busca una ubicación, México se propone impulsar sus actividades,
Lérida, Tenerife y La Coruña preparan actos conmemorativos...- y todos
con la alegría de encontrarse y de compartir un sentimiento de identidad
regional.

Emiliano J. Salcines, de Laredo, es el delegado en Tampa de la Casa de
Cantabria en Florida (Estados Unidos). «Hay 4.000 cántabros enterrados
en los cementerios de Tampa. Vinieron en los años finales del siglo XIX
para trabajar en la industria tabacalera y fueron, junto a los asturianos, los
fundadores de la colectividad española en esa región», cuenta Salcines, un
gran conversador que derrocha simpatía.

Este juez de la Corte de Apelaciones de Florida, jurista e historiador,
cónsul honorario de España, vinculado al Partido Demócrata, ha sido
frecuente anfitrión de Hillary Clinton en ese estado y participa muy
activamente en el proceso electoral norteamericano: «Nunca en mi vida pensé que una mujer como Hillary o un negro
como Obama pudieran llegar a la presidencia de los Estados Unidos y ambas cosas han estado o están a punto de
suceder», afirma Emiliano J. Salcines.

Josefina Sánchez Lanza es la animosa presidenta de la Casa de Cantabria en Rosario, la gran ciudad portuaria a
orillas del río Paraná, a unos 300 kilómetros de Buenos Aires. Josefina es de Peñacastillo y dirige con pasión la
modesta colonia cántabra en su ciudad. «Somos pocos pero intentamos hacer muchas cosas» dice y se le nota el
orgullo por el grupo juvenil de coros y danzas que amenizó la clausura folklórica del IV Encuentro de Casas de
Cantabria, junto al tenor Juan Carlos Gago, en sendas actuaciones seguidas con mucha emoción y grandes aplausos.

Aurora Pradera, la joven presidenta de la Casa de Cantabria en Caracas, la de más reciente creación, se llevó una de
las ovaciones más cálidas del Encuentro. Su padre es de Arija, la población burgalesa situada junto al Pantano del
Ebro; su madre, de Santoña, y ella agradeció con pasión desbordante la alegría por el encuentro con tantos paisanos,
«la solidaridad, la amistad y los buenos consejos» para progresar por la senda emprendida. En unos pocos meses, ha
conseguido más de 200 socios entre los más de 3.000 cántabros residentes en la capital venezolana. Y eso que aún
no tienen sede.
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